



tas ante el tribunal, prometiéndolo así el testigo. Después M. Picot añade:—Voy a referir la conversación que tuve con un agente diplomático extranjero. Hé aquí los hechos. En Mayo último tuve el honor de encontrar en casa de una amiga al agregado militar de la embajada de Austria-Hungría, coronel Schneider...

En Bourges en 1890. Así, pues, debe recordarse una conferencia a la que asistieron todos los oficiales de la Pirotecnica, fundición, artillería y guarnición de la plaza. En esta conferencia se trató del freno. En 1891 estudió el Schrapnell. Entonces las noticias que teníamos sobre este proyectil eran infinitamente menos completas que las de que ha dado cuenta el general Deloye en su declaración. La pieza de 120 corto la vi dos veces en la fundición de Bourges y en la Escuela de artillería de Calais. Nunca la he visto maniobrar. Durante el bienio en que permaneci en la Escuela de Estado Mayor, jamás asistí a la Escuela de fuego...

celebró el alcalde con el secretario del Gobierno civil se relaciona con la cuestión del pan; se añade que el resultado de dicha conferencia ha sido telegrafiar a los alcaldes de los pueblos de esta provincia y capitales cercanas para que estén prevenidos en caso de que haya necesidad de enviar pan a Madrid. Motines en Italia Roma 30.—Han estallado varios motines en algunos pueblos de Italia, originados principalmente por la espantosa miseria que reina en el país. En Subiaco los amotinados han pedido la dimisión del alcalde y el nombramiento de un comisario régio. Las tropas enviadas a Gorga, en donde los amotinados se habían apoderado a viva fuerza de la alcaldía y de otras fuerzas en ella, han logrado recuperar la casa. En Montecitorio el conflicto ha revestido caracteres de mayor gravedad. Las fuerzas del ejército han hecho fuego sobre los manifestantes, resultando un muerto y numerosos heridos. Hecho curioso. Estos últimos caían al grito de: ¡Viva el rey!

unos días y regresará a Cestona para tomar segunda tanda de aguas. Para el 15 de Septiembre regresará a Madrid. La escuadra Nada se ha dispuesto todavía respecto a la salida de los barcos. El ministro de Marina irá mañana a Miramar para recibir órdenes. Los barcos marcharán a incorporarse a la escuadra en el Ferrol y todos juntos irán después a hacer ejercicios en Villagarcía. El ministro de Marina El viernes regresará a Madrid el señor ministro de Marina. La peste bubónica «Meeting» mercantil Oporto 30.—Al meeting mercantil celebrado en la Bolsa ha asistido el alcalde. Se han pronunciado discursos enérgicos, demostrando la necesidad de salir de esta situación tan activa para el comercio. Se ha designado una comisión encargada de visitar a los médicos oficiales para que modifiquen las medidas que hoy se emplean, y vean el modo de que puedan circular las mercancías. Da no lograrse algún alivio, mañana mismo habrá que cerrar todas las fábricas y tiendas. En el acto se dirigió una comisión a visitar a los médicos. Al mismo tiempo nombraron grupos, a cuyo frente iba el alcalde, marcharon a la redacción de O Comercio de Oporto, dando vivas. Da allí se trasladaron a la calle de Don Pedro para esperar la salida de la comisión que fué a conferenciar con los médicos. Los médicos de Lisboa, al contestar a los comisionados, se han mostrado favorables a una atenuación del acordonamiento y a facilitar el tránsito de mercancías. Es posible que, mediante inspección facultativa, se autorice en breve lo uno y lo otro. El acordonamiento.—Servicio de mercaderías Oporto 30.—Está ya cerrado el cordón, que ofrece, tendido a lo largo de los pinares, un espectáculo muy pintoresco, pero que viva el disgusto en el ánimo de las gentes de Oporto. Se ha establecido el servicio de mercaderías, con excepción de los géneros alimenticios que no pueden fumigarse. Sigue en duda lo que se refiere a los guarderías, motivo principal del disgusto de los comerciantes. Hoteles cerrados.—Carestía Oporto 30.—Los dueños de hoteles persisten en cerrar sus establecimientos, donde los pocos huéspedes que hoy hay quedarán como agregados a la familia. Los propietarios pedirán, por de pronto, que se les exima del pago de la contribución industrial durante un trimestre. Aumenta en proporciones alarmantes el precio de los artículos de primera necesidad. Hoy se ha pagado a seis reales el cuartillo de leche. Estado sanitario.—Caso fulminante. Oporto 30.—Añoche falleció de peste el muchacho de diez y seis años que había sido atacado en Ramalde. El caso, por la rapidez del desenlace, ha causado impresión en el público. Practicada la autopsia, se ha comprobado la existencia del bacillus de la peste. Hoy ha ocurrido otro caso de peste. Consecuencias de la peste Huelva 30.—Las noticias recibidas de Ayamonte acusan gran malestar en el vecindario por la falta de los artículos que se importaban de Portugal. Esto crea allí una situación difícil. El gobernador marcha ahora a dicho punto. Reunirá a la Junta de Sanidad, a las autoridades y a los comerciantes para la adopción de medidas en evitación de conflictos. El doctor Pulido Se encuentra en Zamora, desde donde se trasladará a los pueblos de la frontera. Mas tropas El gobernador militar de Orense ha pedido 1.000 hombres que considere necesarios para acordonar la extensa frontera de Portugal. Ha llegado a Fuentes de Oñoro (Salamanca) una compañía del regimiento de Burgos para nutrir el cordón por esta parte de la frontera. Han pasado por esta estación 18 viajeros procedentes de Figueras. Sumaria Vigo 30.—Se ha empezado a instruir nueva sumaria contra los dos carabineros que, según indicios, permitieron el 19 del actual pasar la frontera a dos vecinos de Cabelo que venían de Portugal, mediante 50 pesetas. El general Lachambre Vigo 30.—Ha salido de Tuy el general Lachambre, acompañado del general Más y de sus ayudantes y de los jefes de Estado Mayor, para inspeccionar el cordón sanitario en las provincias de Pontevedra y Orense. Hoy se han inaugurado oficialmente las obras de los muelles del Arsenal, asistiendo a la ceremonia el Sr. Montero Ríos. Viajeros de Portugal Ayer llegaron a Madrid 160 viajeros procedentes de Portugal, que fueron perfectamente desinfectados. Hacienda Disponiendo que cese en el despacho de la Intervención general D. Angel Gonzalez de la Peña, y que se encargue nuevamente de dicho centro D. Adrian Minguéz Ram, por hallarse restablecido de la enfermedad que venia padeciendo. Gobernación Dictando disposiciones para el nombramiento de contadores de fondos provinciales y municipales. NAPOLEON, MONEDERO FALSO. Un periódico francés publica la siguiente curiosa carta dirigida por Napoleon I al conde Fouché, ministro de policía. «Schœnbrunn, 6 Septiembre 1809. Marc os mostrará una colección de todas las distintas clases de billetes de Banco, y adjunta encontraréis una ordenanza relativa a este objeto. Deseo que monteis una fábrica de esos billetes de todos valores, hasta la suma de cien millones. Es preciso montar una máquina que pueda fabricar diez millones por mes. La casa de Austria me ha hecho la guerra con el papel moneda y todavía puede seguir haciéndola. Siendo así, mi política debe encaminarse en tiempo de paz, como en tiempo de guerra, a destruir ese papel moneda y obligar a Austria a volver al sistema del numerario que, por su naturaleza, la pondrá en la necesidad de reducir su ejército y los gastos lógicos, con los cuales ha comprometido la seguridad de mis Estados. Mi intención es que esa operación se haga con secreto y con misterio. Sin embargo, el objeto que me propongo es más bien político que de especulación y ganancia. NAPOLEON.» Lotería nacional SORTEO VERIFICADO HOY Premios mayores Nums. Pesetas. Pueblos. 5585 100.000 Madrid.—Madrid. 6199 40.000 Madrid.—Valladolid. 3904 20.000 La Unión.—Valencia. Premios menores con 1.000 pesetas 13212 24538 9831 11684 19567 4564 15565 21136 11867 6677 745 6771 19363 27511 11768 23438 3500 7881 20446 16242 10766 14464 25171 18219 3116 9667 28271 AL MENUDEO Intento de suicidio La joven, de 22 años de edad, Antonia Jimenez Carras, intentó anoche arrojararse por el viaducto de la calle de Segovia. Detenida y conducida a la delegación del distrito de la Latina, declaró que los malos tratamientos de obras y palabras que recibía de su madre y del hombre que vivía con éste maritalmente, la habían inducido a atentar contra su vida. El joven habita en la calle del Tesoro, número 16. Congreso sifilográfico Han marchado a Bruselas con objeto de asistir en representación de España al congreso sifilográfico que allí ha de celebrarse, los doctores Vicente y Castedo. Una puñalada En un baile titulado La Manigua, sito en la calle de Embajadores, hallándose ayer bailando la joven Teresa Martínez, fué agredida por un sujeto desconocido, el cual la infligió una puñalada en el muslo derecho. Fué trasladada en grave estado al hospital Provincial. El agresor no ha sido detenido. La mujer atropellada Está ya terminado el expediente instruido para averiguar las causas que hubieran ocurrido para que no fuese auxiliada por los guardias ni por ningún agente de la policía Carmen Barrios, bárbaramente atropellada hace tres meses. Del expediente, según dicen, no resulta nada contra los guardias. En cambio se propone que sea castigado un individuo de la policía. El ministro de la Gobernación ha manifestado que corresponde imponer el castigo al gobernador civil, y que se hará efectivo cuando regrese a Madrid el Sr. Liniers. A Lourdes Telegrafían de San Sebastian que ha salido con dirección a Lourdes, acompañada de una de sus hijas, la señora marquesa de Pidal. Los restos de D. Simon de Anda Telegrafían de San Sebastian que ayer se reunió la comisión de monumentos, presidida por el ex ministro Sr. Danvila, para tratar de la petición hecha por el Ayuntamiento a la Academia de la Historia, referente a la traida a España desde Filipinas de los restos de D. Simon de Anda. Efectos de los rayos En Santo Domingo una chispa eléctrica mató a un hombre y a una mujer. En Casalarreina, partido de Haro, otra descarga derribó en el kilómetro 4, trece postes telegráficos, destruyendo cinco. La fábrica de Moreda Dicen de Gijón que se han reanudado los trabajos en los altos hornos de la fábrica de Moreda, que se interrumpieron en la última huelga, y que se espera que muy pronto se reanudarán en los demás talleres. Reo de muerte Cádiz 30.—En el tren de las tres de la tarde se condujo a Jerez al reo Cristóbal San José. En el tren de las seis de la tarde marchó el verdugo. El reo Cristóbal es natural de Ronda, hijo de padres desconocidos. El reo entrará mañana en capilla y será ejecutado el 1.º de Septiembre. Otros cinco procesados que fueron condenados con el reo, se encuentran en prisión, y otro fué condenado a muerte, pero éste ha sido ahora indultado. A río revuelto... Dice El Tiempo que a consecuencia de las últimas turbias del Lozoya, se ha subido el precio de los botijos, tinajas y cántaros. A río revuelto... ganancia de cacharrereros. Peticion de indulto La redacción de Flores y Abejas, de Guadalupe, solicita el apoyo de la prensa madrileña para que sea indultado el reo de Valdegrudas, Gregorio Viejo, que va a ser ejecutado en Brihuega. LOS TEATROS Jardín del Buen Retiro Mañana se celebrará en este teatro el beneficio del director artístico de la compañía con una gran función, poniéndose en escena las óperas Il Pagliacci y Cavalleria rusticana, en cuyas obras, y en obsequio al beneficiado, tomará parte las distinguidas y hermosas tiples señoritas Escalona y Bordás, desempeñando la primera la parte de Colombina en Pagliacci, y la parte de Santuzza en Cavalleria la señorita Bordás.

LA CUESTION RELIGIOSA

En Vinaroz y Tolosa El Sr. Silveira estuvo anoche en el ministerio de la Gobernación y en el ministerio de Ultramar, enterándose, entre otros telegramas, de los recibidos de los gobernadores de Guipúzcoa y Castellón, relativos a la colocación de placas y colisiones entre católicos y republicanos. De Castellón ha salido para Vinaroz, con algunas fuerzas de la Guardia civil, el jefe de aquella comandancia, en previsión de que pudiera alterarse el orden público. También se han enviado fuerzas de dicho benemérito instituto a Tolosa, y se busca saber al alcalde accidental del referido pueblo, que de ocurrir trastornos se le exigirán las oportunas responsabilidades. Ayer se presentó al gobernador de Guipúzcoa una comisión de liberales de Tolosa para protestar de la conducta de aquel Ayuntamiento. El conde de San Simon les recomendó prudencia, manifestándoles que estaba dispuesto a reprimir toda provocación, fuera reaccionaria o liberal. Los rumores de haberse atarado el orden público en Tolosa, que circularon anoche, no se han confirmado. Los carlistas están divididos, pues algunos dicen que la cuestión ha sido provocada por los integros, que quieren arrearlos a soluciones de violencia, con perjuicio de sus causas. Los liberales aseguran que de ellos no partirá la provocación.

VILLVERDE EN ZALDIVAR

Los arroceros.—Polavieja y Villaverde Zaldivar 30.—Una comisión de arroceros ha venido a este balneario para entregar al ministro de Hacienda una exposición relacionada con la fabricación de alcohóles. El ministro ha ofrecido estudiar con interés el asunto. Coméntase el hecho de que haya estado muy cerca de aquí el general Polavieja y no haya venido a conferenciar con Villaverde, creyéndose por esto que existió rozamiento entre ambos ministros, y así se lo ha manifestado alguien al de Hacienda, que ha negado tales suposiciones.

Tribunal de honor a un comandante

Dice La Correspondencia que han vuelto a reunirse en tribunal de honor los comandantes de Infantería para juzgar a un compañero que ya había sido absuelto en otro que se le formó, y después del cual tuvo un lance personal. La causa del nuevo tribunal era la apreciación de algunos detalles ocurridos en aquel lance. Nuevamente ha resultado por mayoría de votos libre de todo cargo el acusado.

INGLATERRA Y EL TRANSVAAL

Rumores pesimistas Londres 30.—Telegrafías de Pretoria que publica el Daily Telegraph, dicen que muchos miembros del Parlamento declararían haber perdido toda esperanza de una solución pacífica. El mismo periódico asegura que el asunto del Transvaal reviste caracteres alarmantes, pues la Gran Bretaña está dispuesta a exigir mucho más de lo que ha pedido Milner, y que el gobierno de Londres se dispone a no cejar en su propósito. Circula el rumor de que las tropas inglesas están haciendo pruebas de artillería en Mafeking. En favor de la paz Londres 30.—Muchas damas del Cabo, que forman la colonia inglesa, preparan exposiciones que dirigirán a la reina Victoria pidiendo la paz. El presidente del ministerio de la Colonia del Cabo y jefe del partido «frikander», ha dirigido al presidente del Estado libre de Orange un telegrama en el cual expresa su ardiente deseo de que se mantenga la paz entre los boers y los ingleses. Al mismo tiempo expresa la esperanza de que el presidente de la República boer haga cuantos esfuerzos estén en su mano para evitar una guerra, cuyos efectos serían desastrosos para la cultura y prosperidad del Africa del Sur. Policías transvaalanos en Lorenzo Marquez. Lorenzo 30.—Un despacho de Lorenzo Marquez da cuenta de haber sido detenidos en dicho pueblo, al tiempo de llegar al mismo, varios oficiales de policía del Transvaal.

EL PAN

Signe hablándose de la actitud en que se han colocado varios tahoneros, y con este motivo se dice que la conferencia que ayer

En los Estados Unidos

Blancos y negros Paris 30.—Telegrafías de Nueva York dan cuenta de un grave incidente ocurrido en Darien (Georgia). Al intentar dos agentes judiciales detener a un negro acusado de robo, éste mató a uno de aquéllos, hiriendo gravemente al otro. Como consecuencia de esto, todos los negros abandonaron la población y se reunieron en Mackintosh, perfectamente armados, fué necesario entregar al criminal. El primer regimiento de la milicia de Savannah ha recibido la orden de salir a marchas forzadas para Darien. En dicha región, la población negra es cinco veces más numerosa que la blanca.

En el Sudán egipcio

Muerte del Califa Londres 30.—En telegrama recibido hoy anuncia el sirdar lord Kitchener que el Califa Mohamed-Cherif y dos hijos del Mahdi organizaron un movimiento insurreccional en Shukaba, población situada al Sur del Nilo Blanco. Una fuerte columna de tropas egipcias acometió a las fuerzas sudanesas, trabándose un combate bastante reñido. Durante la lucha murieron Mohamed y los dos hijos del Mahdi. Los rebeldes que no fueron muertos en la refriega, y los vencedores incendiaron la población de Shukaba. Las pérdidas de las tropas egipcias han sido insignificantes. A juicio del sirdar, no es probable que los sudaneses, careciendo ya de jefes, intenten combatir la dominación anglo-egipcia.

Lazareto en Mogador

Tánger 30.—Habiendo concedido el emperador al cuerpo diplomático extranjero la isla de Mogador para establecer un lazareto, ha prohibido después el acceso a la misma del Consejo de Sanitario, que iba a establecer unas barracas. El cuerpo diplomático se muestra muy descontento por esta medida.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

El «Magallanes» y el «Temerario». San Sebastian 30.—Los cañoneros Magallanes y Temerario abandonaron esta mañana su fondeadero de la Concha para sus respectivos cruceros. El Magallanes dió una vuelta en la bahía pasando por delante de Miramar y saludando con los vivas de ordenanza el pabellón real. Visita a la escuadra La visita régia a los barcos de la escuadra surtos en Pasajes comenzó por el destructor Osado. La Familia Real fué recibida con los honores de ordenanza, aunque sin cañonazos, y examinó detenidamente el buque, bajando todos a los camarotes. Después visitaron el destructor Audaz y el Giraldá. El comandante obsequió a la Reina y a las Princesas con ramos de flores. De las dotaciones formadas sobre cubierta hizo la Reina salir de filas a cuantos estuvieron en el combate de Santiago, conversando con ellos individualmente para saber la suerte que les cupo en aquel suceso. Ordenó también que fueran puestos en libertad los que estuvieron arrojados. Al anochecer regresaron las reales personas. Los acompañaron en la visita el ministro de Marina, el general Matta y altos funcionarios de la corte. En el muelle de Pasajes se apiñaba la muchedumbre. El doctor Llorante El doctor Llorante estuvo en Miramar para dar cuenta a la Reina de las impresiones que trae de París respecto a la peste y últimos estudios para combatirla.

Las Diputaciones vascas

Después de celebrada la reunión de las comisiones vascas, que han venido aquí a tratar de asuntos del mayor interés para sus provincias, esta tarde han salido los alvases y mañana lo verificarán los navarros. Los vicarinos permanecerán aquí algunos días. El duque de Tetuan A las cinco de la tarde ha llegado a Zarauz con su hijo, el duque de Tetuan, para asistir a la fiesta que da esta noche la marquesa de Squilache. Asistirá también a ella el general Martínez Campos. El duque llegará aquí el día 1.º, permaneciendo poco tiempo; después irá a Bilbao.

LA «GACETA»

La de hoy publica las disposiciones siguientes: Guerra Disponiendo que el general de brigada D. Angel Fernandez y Gonzalez cese en el cargo de gobernador militar del castillo de Montjuich de Barcelona, y pase a la sección de reserva del Estado Mayor general. Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Braulio Campos e Hidalgo. Hacienda Disponiendo que cese en el despacho de la Intervención general D. Angel Gonzalez de la Peña, y que se encargue nuevamente de dicho centro D. Adrian Minguéz Ram, por hallarse restablecido de la enfermedad que venia padeciendo. Gobernación Dictando disposiciones para el nombramiento de contadores de fondos provinciales y municipales.



